

¡Adelante!

ORGANO OFICIAL DE LA ACCION
CATOLICA DE PANAMA

En vano fundaréis misiones y
construiréis escuelas si no
sabéis usar, ofensiva y defensiva-
mente, el arma de una prensa
lealmente católica.—PIO X.

FORMACION - - ORGANIZACION
APOSTOLADO - - -

Año X—Panamá, 16 de Abril de 1944—Nº 488

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración:

Apartado 245
Teléfono 923

LOS OBISPOS DE TODO EL UNIVERSO PIDEN

Responsabilidad de los Padres de Familia

Si tan grave es el mal que cualquier hombre vicioso acarrea a la sociedad, cuando con su escandalosa vida se hace repugnante y nocivo, de más graves y trascendentales consecuencias son los males que siembra aquel que, siendo padre de familia, malgasta su vida en alimentar horripilantes vicios y en fomentar la impiedad.

El hombre, cualquiera que sea la categoría a que pertenezca en las clases sociales, siendo casado y teniendo hijos, con esto sólo desempeña un papel de muy alta importancia y deberes sacratísimos.

Pero, ¿son por ventura los padres de familia lo que deberían ser en el seno del hogar doméstico? ¿Desempeñan leal y cumplidamente sus altos deberes, que los ponen en íntima y estrecha unión con sus hijos para vigilarlos y formar sus corazones?

Por desgracia, en nuestra época de corrupción, los padres de familia, en crecido número, no son lo que deberían ser: no desempeñan su cometido como están obligados a desempeñar.

La pérdida de los sentimientos religiosos es la única causa de que los jefes de las familias no vean cuanto mal hacen a aquellos seres que deberían salvar a toda costa de la corrupción y del crimen.

Una familia dirigida por un jefe de costumbres verdaderamente cristianas es siempre feliz aunque pertenezca a la inferior clase social. La abnegación, el trabajo y el interés le forma una aureola de felicidad. Muy al contrario, una familia dirigida por un jefe vicioso y descuidado y alejado de la Religión; la desesperación, el vicio, la desvergüenza, son su pan cotidiano; y así, constituidos los hogares, son un horrible infierno.

(Pasa a la Pág. 2ª)

Sin Gloria y sin Crédito pasó por el Uruguay Lombardo Toledano

En el Congreso de la CTAL contrastó la voz del Delegado de EE. UU.

MONTEVIDEO, (NC)—Los derechos del hombre los da Dios, dijo ante el Congreso de la Confederación de Trabajadores de la América Latina —que preside el Licenciado Vicente Lombardo Toledano— el delegado obrero de los Estados Unidos, Señor Martín Kyne.

La CTAL reunió en Montevideo a delegados de varios países de América, bajo los auspicios locales de la Unión General de Trabajadores del Uruguay, organismo aparentemente apolítico, pero con jefes sumisos a las directivas del comunismo.

Se rehusaron a participar en las jornadas del Congreso las organizaciones locales de tendencias socialistas y las liberales vinculadas con los grupos políticos "independientes" y "blancocevedistas". Tampoco

colaboró el grupo "batallista", del Partido Colorado, el más importante y poderoso, que se distingue por sus tendencias izquierdistas.

En general los órganos de prensa, desde los más diversos puntos de vista políticos, advirtieron que en la reunión se descubría una clara maniobra de tipo comunista. A pesar de la atracción que ejerce el líder Lombardo Toledano, no acudieron más de 6,000 personas a la sesión inaugural del Congreso, cantidad ínfima ante la magnitud del proletariado y de la opinión pública del obrerismo uruguayo. Fue evidente la ausencia de numerosas entidades gremiales y sindicalistas de todas las tendencias.

En sus discursos Lombardo Toledano

(Pasa a la Pág. 2ª)

Si destruyesen Roma los Aliados se destruirían a sí mismos...

Solemnemente lo advierte en Nueva York Monseñor Fulton J. Sheen

NUEVA YORK, (NC)—Si los aliados devastan Roma, se destruirán a sí mismos, dijo el Ilmo. Mons. Fulton J. Sheen, de la Universidad Católica de América, en un discurso que pronunciara aquí en el Hotel Commodore, cuando el Excmo. y Revmo. Mons. Francis J. Spellman, Arzobispo de Nueva York, descubría formalmente un lienzo de Nuestra Señora del Rosario de Fátima. Con esta ceremonia en los Estados Unidos se inició la "Cruzada del Rosario de Fátima", cuyo fin es intensificar la devoción a la Santísima Virgen bajo esta advocación, y mediante la práctica del Santo Rosario.

"Se dice que sería malo bombardear Roma porque hay en ella monumentos de gran valor histórico, y porque es la ciudad de la cultura", dijo Mons. Sheen. "Emperogregio—ésta no es la consideración más apremiante. Hace pocas semanas el Santo Padre, la única au-

(Pasa a la Pág. 2ª)

Renuévase en Mexico la lucha en contra de la Educación Socialista

"Acción Nacional" exige la reforma del Artículo III Constitucional

CIUDAD DE MEJICO, (NC)—El "Partido Acción Nacional", de inspiración cristiana, se propone intensificar su campaña por la reforma del Artículo III de la Constitución Mejicana, que impone, en las escuelas del país, como obligatoria, la enseñanza socialista. He aquí el texto de la reforma que pide "Acción Nacional":

"Corresponde a los jefes de familia el deber y el derecho de educar a sus hijos. El Estado tiene, en materia de educación, una misión tutelar y supletoria expresadas en las obligaciones y facultades siguientes:

"Señalar la extensión mínima de la enseñanza que sea obligatoria; garantizar la autonomía técnica y la libertad de investigación en las instituciones de enseñanza superior que el Poder Público sostenga o subvencione, y sin imponer uniformidad de estudios, ni métodos de enseñanza, establecer un sistema nacional de equivalencia de estudios, así como los requisitos técnicos para comprobación de los conocimientos adquiridos fuera de los planteles oficiales.

(Pasa a la Pág. 2ª)

QUE SE MEDITE EN LO QUE ENTRAÑA Y SIGNIFICA EL VIERNES SANTO

Recomiéndalo el Presidente de la Federación Americana del Trabajo

WASHINGTON, (NC)—El Presidente de la Federación Americana del Trabajo William Green, ha recomendado —en un artículo publicado por el Washington Herald, intitulado "Pensamientos en torno del Viernes Santo"— que los trabajadores mediten, este año más que nunca, sobre lo que entraña y significa el Viernes Santo.

Aumenta en torno nuestro la comprensión del profundo sentido que entraña el Viernes Santo, y ya se aprecian los efectos que, en la vida espiritual de la nación, provocan los pensamientos inspirados por un día tan santo —advierte el Señor Green. Nos parece, más que nunca necesaria y debida, la observancia del Vier-

nes Santo, especialmente en este año en que las naciones de todo el mundo sufren las consecuencias de la guerra. La visión espiritual de los hombres se dilatará, y las necesidades espirituales de la nación se satisfarán mejor, si aumenta el número de creyentes que participan en estos servicios religiosos y se asocian a la devoción de los demás".

El Señor Green concluye aseverando que mediante una mayor participación en los servicios religiosos del Viernes Santo se fortalecería en el pueblo la determinación para el logro de una victoria justa, y para que la paz que sobrevenga se cimente en los principios de la moral religiosa.

Que se Respete Roma En Venezuela Celebróse Fervorosamente el Día del Papa

CARACAS, (NC)—"Los Obispos del universo entero unen hoy su clamor al gemido inenarrable del Príncipe de los Pastores, para exigir de los poderes en contienda el respeto a los sagrados fueros de la intangibilidad de Roma", reza la alocución que pronunciara aquí, al conmemorarse el quinto aniversario de la ascensión al Trono Pontificio de Su Santidad el Papa Pío XII, el Excmo. y Revmo. Mons. Lucas Guillermo Castillo, Arzobispo Coadjutor de esta Arquidiócesis.

El aniversario de la Coronación del Pontífice Reinante se celebró en esta capital con fervor inusitado. El solemne TE DEUM que se cantara en la Santa Iglesia Catedral, constituyó una grandiosa manifestación de la catolicidad del pueblo de Venezuela. Asistieron al acto, los Ministros de Relaciones Exteriores e Interiores, los Representantes del Cuerpo Diplomático acreditado en Venezuela, y, además del Muy Venerable Capitular Metropolitano, numerosas representaciones del clero secular y regular, y de los diversos

círculos sociales de la ciudad. El Ilmo. Sr. Canónigo de Merced de la Catedral, Pbro. Dr. José Vicente Lozano, habló magistralmente acerca de la obra grandiosa del Papado y de su influencia en el desarrollo cultural del mundo.

El siguiente es el texto de la alocución que, en el mismo día, pronunciara el Excmo. Mons. Castillo: "La fecha aniversaria, siempre en sí misma grata, de la coronación del Sumo Pontífice, se nos cumple todavía en el presente año dentro del infausto ambiente de esta guerra desmedida que atormenta al mundo, y que desgasta los más potentes resortes de la civilización cristiana. Y, más aún, se acrecienta hoy tamaña aflicción ante el espectáculo de la congoja que experimenta la persona misma del Vicario de Cristo, por los sucesos bélicos que en torno suyo se desarrollan y las inquietudes que le conturban el ánimo, por la suerte material de la ciudad augusta donde se asienta la

(Pasa a la Pág. 2ª)

Obispos Mejicanos suscriben una Pastoral contra el protestantismo

CIUDAD DE MEJICO, (NC)—"En estos últimos tiempos hemos observado una gran actividad de parte de algunas sectas protestantes norteamericanas que pretenden arrancar la fe católica de los corazones de los mejicanos, y arrastrar los a la herejía protestante", reza la Pastoral Colectiva que han publicado el Metropolitano y los Obispos sufragáneos de la Provincia Eclesiástica de Durango.

Después de recordar que Jesucristo estableció Su Iglesia, y la fundó una y única, el documento resume la historia de las herejías y se refiere, en particular, a las sectas protestantes, "pequeños grupos religiosos, variables, inconsistentes, opuestos los unos a los otros, ligados entre sí solamente con el término 'protestantes'", que solo convienen "en negar el magisterio divino de la Iglesia".

CONQUISTA HERETICA

"En estos últimos tiempos —reza la Pastoral—, hemos observado una gran actividad de parte de algunas sectas protestantes norteamericanas que pretenden arrancar la fe católica de los corazones de los mejicanos. Esas sectas frente a nuestras desgracias sociales, quieren ver en los mejicanos, un pueblo que olvidado de la fe de Cristo se ha convertido en pueblo de misión, como

las lejanas e incultas tribus de los negros; y por eso llenos de mala fe, mandan o contratan aquí mismo fallos misioneros para que nos prediquen la mentira.

"Es verdaderamente lamentable que las sectas protestantes norteamericanas enfoquen todas sus actividades y los recursos financieros, en quebrantar en nuestra patria la unidad de la Iglesia Católica, calumniarla, vilipendiarla y acusarla hasta de las desgracias que estamos padeciendo. Esta campaña no tiene otro objeto que turbar la fe y sembrar entre nosotros la incredulidad.

"Bien saben los protestantes que nuestra nacionalidad está entretejida con nuestro catolicismo y que el injerto de una herejía norteamericana, necesariamente forma un ambiente propicio para ulteriores incursiones sociales, mercantiles, etc.

"Nosotros, los Pastores de esta Provincia, puestos por Dios para gobernar esta parte del rebaño de Jesucristo, contemplamos con desolación el peligro fatal que esta conquista herética significa para las almas..."

Concluye la pastoral reiterando a los fieles algunas prohibiciones, entre ellas las de asistir a los templos protestantes, y de acudir a las instituciones docentes, sociales o de-

(Pasa a la Pág. 4ª)

RESPONSABILIDAD DE LOS PADRES DE FAMILIA

(Viene de la Pág. 1ª)

Los hogares que tienen un jefe que oculta un vicio, amando la falsa libertad y despreciando la Religión, cosechan en sus hijos tempestades espantosas, cuando movidos por el huracán de sus pasiones, desalmados, maldicen y amenazan a quienes deben el ser. Muy al contrario sucede con las familias a donde se respeta verdaderamente la Religión cristiana, donde se ama la verdadera libertad y donde se inculca en el corazón de los niños el sentimiento purísimo de la piedad; los frutos son de utilidad indecible, no sólo para el propio hogar sino para la sociedad en general. Los padres que alejan a los hijos del error y de la maldad se atraen las bendiciones de Dios haciendo a sus hijos felices.

Los padres indiferentes y que complacen a sus hijos con detrimento de la felicidad, del orden y de las buenas maneras, aun que de cuando en cuando les obliguen a ejecutar ciertos actos de piedad y a veces, las más fuera de tiempo, y pretendan corregirlos, forman una familia capaz de introducir en la sociedad toda clase de desórdenes y de cometer todo género de crímenes. No sucede así con los padres que, revestidos de su autoridad, con amor y ternura, sin dejarse cegar por su amor desordenado, son los constantes guardianes del buen nombre de sus hijos, y listos están siempre a tenderles su mano salvadora cuando los vean cercanos al abismo.

Lo que afirmamos lo confirma una experiencia diaria. Es un hecho que el crimen va minando a la sociedad en razón directa de la poca o ninguna estimación que los padres de familia tienen de la observancia de sus deberes sacramentales.

Y lo peor del caso es que cuando los padres viciosos, libre pensadores o consentidores, contemplan a sus hijos sumidos en la prostitución, o factores principales de crímenes escandalosos y llevan el luto y el horror al hogar, no culpan a su descuido reprochable, como causa principal del desorden, sino que buscan subterfugios para disculparse, culpando muchas veces lo que no debieran culpar jamás.

Las más de las veces se descargan los padres de familia de la responsabilidad que ciertamente tienen en las faltas de sus hijos, con decir que han procurado formarlos en establecimientos de esmerada y recta enseñanza. Por desgracia en los planteles de enseñanza atea se ayuda a los padres descuidados a emponzoñar el corazón de sus hijos; pero si por fortuna el plantel que enseña a los hijos mal dirigidos por sus padres, se ocupa en contrariar las torcidas inclinaciones aprendidas en el hogar, si no se cuenta con la ayuda de los padres, se vuelven inútiles los esfuerzos empleados en corregir los perversos instintos de los malos hijos.

Hemos llegado a una época de corrupción tal que nuestras familias, azoradas y llenas de un temor espantoso, buscan una tabla salvadora. La única es la religión verdadera, mantenida y alimentada constantemente en los corazones de los padres de familia, para que, comprendiendo sus altísimos deberes, dirijan a sus hijos por el recto sendero.

Mas, mientras en la familia se consienta la novela impía, las críticas sarcásticas contra la Religión, la burla de las cosas santas, el mal periódico, la escuela laica o protestante, y mientras los jefes del hogar no den ejemplo a los suyos con la pulcritud de costumbres y con la acrisolada piedad, serán sin tregua los lamentos y continuos los crímenes y los desórdenes.

Dios salve a nuestro pueblo en medio de la tormenta del vicio y de la impiedad. X y Z

LOS OBISPOS DE TODO EL

(Viene de la Pág. 1ª)

Cátedra de su universal magisterio. "Es verdaderamente deplorable el hecho de que Roma sea convertida en teatro de batalla y de que los bombardeos aéreos tengan por objetivo de sus pavorosos estragos los propios sitios que, por todos los derechos, deben estar excluidos de semejante desastre. "El mundo católico y aun todo el orbe civilizado, se halla en consternación ante el peligro de ruina que amenaza a esa ciudad sacrosanta, centro religioso por antonomasia y sede incomparable de la Autoridad puesta por Dios para dictar sus oráculos al género humano.

"Por eso los Obispos del universo entero unen hoy su clamor al gemido inenarrable del Príncipe de los Pastores, para exigir de los poderes en contienda, el respeto a los sagrados fueros de la intangibilidad de Roma, tanto más cuanto es común el sentir de que el valor estratégico de ella es de poca importancia y nada representaría su dominio, de una u otra parte, para el desenlace final de la pugna; siendo en cambio causa de un mérito insignificante el amparo que se preste al sostenimiento de aquellos fueros, y motivo de la perpetua gratitud de las generaciones, el honor que así se tribute a esa Urbe que por excelencia es la gloria de toda la tierra: Urbs perfecti decoris, gaudium universae terrae".

SI DESTRUYESEN ROMA

(Viene de la Pág. 1ª)

toridad moral que queda en el mundo, pidió a los beligerantes que respetaran la ciudad de Roma. Si destruyéramos la Ciudad Eterna, desafiando la súplica de esa voz espiritual, no sólo destruiríamos documentos y monumentos históricos, sino que repudiaríamos y menospreciaríamos deliberadamente la única voz que, desarmada, prevalece en el mundo. Si bombardeáramos Roma todo se acabaría para nosotros, porque habríamos llegado hasta lo último..."

UNA CAUSA TRAICIONADA

En su discurso Mons. Sheen criticó a los que opinan que los nazis serán responsables por la destrucción de Roma, si, por su obstinación, la Ciudad se convirtiera en campo de batalla. Advierte, además, que este punto de vista prevaleció cuando se dispuso la destrucción de la famosa Abadía de Monte Cassino.

do se dispuso la destrucción de la famosa Abadía de Monte Cassino. "Debiera ser evidente, como ley fundamental de estrategia militar, que no son nuestros enemigos quienes han de dictarnos la posición que nos corresponde tomar" — declaró Mons. Sheen—. "La destrucción de Roma sólo tendría un valor estratégico —el regocijo que proporcionaría a las fuerzas antirreligiosas de todo el mundo—. Es precisamente lo que ellas desean. Al destruir Roma nos destruiríamos a nosotros mismos, no porque pulverizáramos ladrillos y piedras, sino porque habríamos menospreciado la voz del Papa; con el pretexto de librar de los lobos al Pastor, nosotros mismos nos convertiríamos en lobos. En el nombre de la moral asolaríamos el centro y el hogar mismo de toda moralidad".

El óleo de Nuestra Señora de Fátima, obra de M. A. Rasko, pintor húngaro-americano, representa a la Virgen Santísima como se apareció, a tres niños portugueses, en 1917. Se ha dispuesto que se obsequie el lienzo a Su Santidad El Papa Pío XII, como homenaje de los católicos de los Estados Unidos.

LAS PROMESAS DE FATIMA

En la ceremonia se recordó que la consagración al Corazón Inmaculado de María, mediante el Santo Rosario y la devoción a la Sagrada Familia y a Nuestra Señora de los Dolores, apresurarían la conversión de Rusia y la paz universal, según las promesas que la Santísima Virgen hiciera en Fátima.

Descubrió el lienzo Su Excelencia Mons. Spellman, en presencia de una concurrencia numerosa y distinguida. El Ex-Gobernador Alfred E. Smith presidia la comisión de señalares de la Fundación del Santo Rosario, auspiciadora de la ceremonia.

RENUEVASE EN MEJICO

(Viene de la Pág. 1ª)

"Impartir gratuitamente, en cuanto no baste la iniciativa privada, la enseñanza obligatoria, hacer accesible la de los grados superiores a quienes carezcan de recursos y tengan comprobada actitud al efecto, y fomentar la conservación y difusión de los valores culturales.

"Asegurar, con intervención de los Consejos de jefes de familia organizados conforme a la Ley, en los establecimientos de enseñanza que el Poder Público dirija o sostenga, la rectitud y la conducta, la competencia personal y el respeto debido a la confesión religiosa de

los educandos; evitar que las autoridades por razón de credo religioso o de convicción política impidan la existencia o restrinjan la libertad de las instituciones educativas privadas, y cuidar de que no impartan enseñanzas contrarias a la moral, a las buenas costumbres o a la unidad nacional".

SIN GLORIA Y SIN

(Viene de la 1ª Pág.)

dano trató, neciamente, de despreciar a la Iglesia Católica, usando para ello de artificios mañosos: elogió a los católicos y atacó a la Iglesia. En general sus conceptos no impresionaron a la concurrencia, que tampoco se mostró muy entusiasta por los elogios que tirbuto a Rusia. Puede decirse que Lombardo Toldano pasó por el Uruguay sin gloria y sin crédito.

UNA VOZ QUE CONTRASTA

La voz del representante estadounidense, cristiana y genuinamente democrática, contrastó abiertamente con la del líder mejicano. La democracia —dijo el Señor Kyne— abarca más que un orden social y económico. La democracia se entiende desde una forma de gobierno, a un modo de vida. La democracia es, primordialmente, social y espiritual, y secundariamente, política. La democracia es una filosofía de la vida y, asimismo, una teoría de gobierno. Está inspirada por un noble concepto del individuo, por la dignidad de su persona, y por la santidad de sus derechos..."

La dignidad del hombre, como persona humana, —agregó— es la base "sobre la cual se ha construido la democracia americana". "Por lo tanto la democracia es un organismo viviente. En él las personas humanas libres son células. Los órganos los constituyen las asociaciones libres de personas humanas. Negar el valor, la dignidad, de esta personalidad individual, es cortar el ritmo de la vida que da el vigor y la forma a la democracia, provocando la decadencia de las instituciones libres, nacionales, políticas y sociales, y, en último término, la muerte de la misma democracia".

¡ADELANTE!

Director:

NICOLAS VICTORIA J.

Redacción y Administración:

Ana I. Jiménez

Calle 4a., Nº 21, Casa Central de Acción Católica.

Dirección Postal: Apartado 245. Panamá.

SUSCRIPCION

Número suelto... B. 0.06
Suscripción Mensual... 0.25
Seis meses... 1.25
Al año... 2.50

Rogamos se nos indique todo cambio de dirección e informarnos inmediatamente de cualquier irregularidad en el reparto del periódico o en los cobros de suscripción.

Calle 4a., Nº 21
Impreso en los Talleres de "ACCION CATOLICA"

LOS DERECHOS LOS DA DIOS

El Sr. Kyne advirtió que en la Declaración de Independencia de los Estados Unidos quedó asentado en forma clara que la persona humana es "el principio sobre el cual se basan nuestra vida e instituciones racionales".

"Consideramos que estas verdades son evidentes por sí mismas —dijo el delegado obrero— esto es, que los hombres han sido creados iguales, que han sido creados por su Creador con ciertos derechos intraspasables, entre los cuales están los derechos a la vida, a la libertad y a la búsqueda de la propia felicidad. Es para asegurar estos derechos que se forman los gobiernos..."

El Señor Kyne concluyó su intervención recordando que Henry A. Wallace, Vice-Presidente de los Estados Unidos, ha dicho que el siglo en que entraremos al terminarse esta guerra será, quizás, "el siglo del hombre común". Y agregó: "La revolución de los pueblos está en marcha y ni el diablo, ni todos sus ángeles, podrán prevalecer en su contra. No prevalecerán porque con los pueblos está Dios..."

LA LEGISLATURA DE NUEVA YORK APRUEBA LA MOCION DEPLORANDO EL ATAQUE SOVIETICO AL VATICANO

ALBANY, N. Y. (NC)—La moción Devany, deplorando el ataque de Izvestia contra el Vaticano, fue unánimemente aprobada por el Senado del Estado de Nueva York. Con esto la moción, que ya había sido aprobada por la Cámara de Diputados, cuenta con la aprobación de los dos Cámaras de la Legislatura de Nueva York.

"La Legislatura del Estado de Nueva York —reza en parte a potencia— deplora la declaración que Izvestia atribuye al gobierno soviético, y que el New York Times ha calificado de 'ataque injusto y temerario contra el Vaticano', y que otros periódicos, juiciosos también,

han calificado como seria, deplorable e intencionada falta de comprensión de los ideales y esfuerzos del Papa Pío XII, y como infortunada acusación que ofende la lealtad, patriotismo y devoción a la democracia de más de 30,000,000 de estadounidenses que profesan la fe católica, y de más de 3,000,000 de excelentes católicos del Estado de Nueva York..."

Lea ¡ADELANTE! y propáguelo, es el único periódico católico en la República de Panamá.

SUS OJOS

TRABAJAN

16 Horas por Día

PROTEJALOS

con los sin igual

BOMBILLOS

G.E. MAZDA

Para que su vista no se resienta con el trabajo a que diariamente está sujeta, viva en un ambiente amplio y correctamente iluminado.

Recuerde que para obtener la calidad e intensidad debida, es indispensable que la marca del Bombillo ofrezca absoluta confianza.—El Bombillo esmerilado

G. E. MAZDA

no solo proyectará la misma intensidad de la luz que marca, sino que es mucho mas económico a la larga, al no ennegrecerse o fundirse prematuramente.

Insista en que sus Bombillos sean



Cía. PANAMENA DE FUERZA Y LUZ

PANAMA "SIEMPRE A SUS ORDENES" COLON

CLINICA DENTAL

Dr. Joaquín M. Arias.—Dr. Juan B. Arias

Cirujanos—Dentistas

Ave. Central 98—Frente al Nuevo Edificio del Banco Nacional Ciudad de Panamá

CUMPLIMIENTO

de la

COMPANIA AZUCARERA

"La Estrella"

Lotería Nacional de Beneficencia

Plan del Sorteo Ordinario

divididas en dos series de 24 fracciones cada una, denominadas "A" y "B"

PREMIO MAYOR

Table with 3 columns: Prize description, Amount per fraction, Total amount. Includes 1 P. Mayor, 1 Sdo. Premio, 1 Ter. Premio, 18 Apro. series A and B, 9 Premios series A and B, 90 Premios series A and B, 900 Premios series A and B.

SEGUNDO PREMIO

Table with 3 columns: Prize description, Amount per fraction, Total amount. Includes 18 Apro. series A and B, 9 Premios series A and B.

TERCER PREMIO

Table with 3 columns: Prize description, Amount per fraction, Total amount. Includes 18 Apro. series A and B, 9 Premios series A and B.

1,074 Premios... Total... B.163,344.00

Precio de un Billete entero... B/. 24.00
Precio de cuadrogésimo-octavo... 0.50

Movimiento de A. C.

A cargo del Comité Propulsor de Organización de la rama de Católicos. Sus oficinas están situadas en la calle 4.ª N.º 21—Teléfono 922.

La Misión de los Hombres de Acción Católica "Jesús Formador de Jefes"

—Un problema tiene preocupadas a las sociedades modernas: el de los jefes, el de aquellos hombres cuyo servicio propio, al decir de Rudyard Kipling, es el de conducir. A veces ese servicio va unido a la fundación (padres, patronos, reyes, diputados), a veces al talento, al carácter, en una palabra, a la autoridad que es tanto más eficaz cuanto menos impuesta.

—Nosotros, y sólo nosotros los católicos poseemos el verdadero Código del Jefe —porque hay mucha diferencia entre San Luis y Tamerlán— y ese Código es el Evangelio. Nosotros y sólo nosotros los católicos contamos con los verdaderos Modelos: los Santos, esos "héroes" cantados por H. Bergson, arquitecto de su siglo. Nosotros y sólo nosotros los católicos poseemos los verdaderos Motivos que nos animan al combate: esos motivos son las promesas del Jefe que se dirigen a todos aquellos que han peleado los buenos combates.

¿Qué hemos hecho de esos tesoros?

—¿Qué nos falta, pues, para vencer la apatía? ¿La apatía? La ocasión de las grandes empresas? Hay una grande empresa cotidiana que está en nuestras manos y que es, por otra parte, un gran deber: obrar cuanto podamos sobre nuestro medio y con los recursos que estén a nuestro alcance. ¿Os parece poco esto? Los buenos escuadrones son los que forman los buenos regimientos, y éstos no se conciben sin aquellos, como no se concibe un árbol sin raíces, una catedral sin sólidos cimientos ni contrafuertes.

—Duc in altum.—Mar adentro! Es necesario que este imperativo divi-

no sea de hoy en adelante la divisa de todos los cristianos, de todos los civilizados. Hay momentos en la vida en los que no basta conservar las posiciones adquiridas, hacerse perdonar la fe, sino que es preciso avanzar a fuerza de remos, trocarse en pescador de hombres, conquistar; si no queremos que nos desprecien, no nos despreciemos, no perdamos, viviendo metidos en la caparazón, las razones que tenemos para vivir.

—El hombre y con mayor razón el Jefe, es aquel que consiente en ser lapidado, crucificado antes que inclinarse ante la apoteosis de la materia, de la cantidad, del número: aquel que, aunque quedara sólo, sigue gritando: "Toda civilización, toda nobleza, se funda en la primacía de la caridad, de la conciencia y de la santidad".

—Apóstoletos que queréis hacer eco de la palabra del Maestro: "Tengo piedad de las turbas", id a aprender en su escuela; sólo allí aprenderéis a ser jefes cristianos, jefes de esos que el rebaño reclama con angustia, jefes que, a ejemplo de Cristo, tengan para con todos los discípulos un amor y un respeto sinceros, hombres que a la humildad y al desinterés sepan unir el valor de las responsabilidades; jefes menos ambiciosos de aplausos y de gloria humana, pero codiciosos de servir y de sacrificarse por el deber.

Jefes como éstos morirán tal vez crucificados, pero podrán pensar en su vida sin ruborizarse, y su muerte será origen de vida.

Estos son los Jefes que pedimos!

(de "Jesús Formador de Jefes" del R. P. Bessieres S. J. — Edición Librería nueva—Bogotá—1940)

Sección de las Damas

Primera Misión Católica en el Chorrillo

Se verificó tal como se había anunciado. El entusiasta misionero Rev. P. Manuel Puig, C.M.F., se hizo comprender de los oyentes, y su po hacerles atractivas las explicaciones de las verdades profundas de nuestra santa Religión, usando un lenguaje sencillísimo y patético, que persuadía los entendimientos y animaba las voluntades.

Dió cabida a centenares de personas la Casa de San Vicente, que revistió por esos días el aspecto de un templo: el vestíbulo limitado por arcos sirvió admirablemente de presbiterio, donde lucía un sencillo altar arreglado según la Liturgia Sagrada; la imagen de Cristo crucificado se destacaba en él, tendidos los brazos en su llamamiento universal de amor y de perdón. Cual amplísima nave, teniendo por bóveda el firmamento, el patio situado entre las dos alas del edificio y decorado con plantas, brindaba comodidad con largas bancas a la concurrencia, que respetuosa y atenta participó de todos los actos de la Misión.

Se abrió ésta el viernes 24 del pasado mes con el Catecismo para niños, a las cuatro de la tarde, y un programa para adultos a las 7.30 p. m., y que consistió en el rezo del santo rosario, explicaciones de la Doctrina, ejercicios del cristiano y sermón, alternados con cánticos; estos actos continuaron todos los días hasta el sábado 19 del presente. La Santa Misa se celebró también diariamente desde el sábado 25.

FRUTOS DE LA MISION

Alrededor de cuarenta personas recibieron cada día la Santa Comunión, que fué distribuida el último día, hasta setenta fieles, y varios niños la recibieron por primera vez.

Otros, hasta de quince años de edad, fueron bautizados, como también un adulto de los que legitimaron su unión con el Santo Matrimonio.

ACCION DE GRACIAS

Aunque es Dios. Nuestro Señor quien da las recompensas a sus dignos ministros y a cuantos fieles de buena voluntad cooperan en la extensión de su Reino en la tierra, aprovechamos esta oportunidad las Damas de Acción Católica que tomamos a nuestro cargo la propaganda y organización de esta Misión para tributar nuestra intensa gratitud a todos los que han cooperado

ya con su trabajo, ya con dinero, ya con el mismo local y su arreglo.

Sobre todo y en primer lugar, damos gracias a Dios, de quien todo proviene por estos frutos de bendición: Tantas almas, que sumidas durante largos años en las tinieblas del pecado, han resucitado a la vida de la Gracia, recibiendo la primera por el Santo Bautismo, o restaurándola por la Confesión, o comenzando la vida cristiana en el hogar sacramentalmente constituido.

Damos gracias a Dios también por la Fe sencilla de nuestro pueblo, por su catolicismo tradicional y profundamente arraigado, a pesar de su ignorancia.

Cuanto gozamos interiormente, cuando en innumerables casas de las que visitamos, al primer momento y antes de leer la hoja de propaganda ni oír nuestras explicaciones, nos declaraban ser católicos y no querer invitación de ninguna secta.

Qué bello comprobante para el

artículo de nuestra Constitución que reconoce la religión Católica como la propia del pueblo panameño.

Cumplamos, pues, nuestro deber de instruirlo en su Fe, de regenerarlo en la práctica de su Doctrina, perfeccionadora de los individuos, fundamento de la familia y pacificadora de las sociedades.

Que esta primera Misión de El Chorrillo sea continuada anualmente, y sirva de experimentación a lo que podría hacerse sucesivamente en todas las parroquias del país.

Que el Catecismo de la Casa de San Vicente, los sábados a las 3 p.m. siga adoctrinando niños, jóvenes y adultos de ambos sexos.

Que centros como este se multipliquen por doquier, y que muchas almas de buena voluntad en todas las parroquias, se dediquen al apostolado catequístico, bien penetradas de que es la obra más necesaria en la Iglesia para formar convencidos e íntegros cristianos.

Ecos de la Juventud Femenina LA EDUCACION DE LA MUJER

Amor, respeto, consideraciones, instrucción religiosa y científica, esos son los principales derechos de la mujer; pero como los derechos suponen deberes, y a veces tremendos, veamos los que más atañen con relación a la educación moral.

El mejor timbre de una raza es, antes que la gloria de los hombres, la virtud de las mujeres. Una inocencia inmaculada en la niñez, una modestia y un pudor ilustrados en la juventud; la mujer que tales tesoros posea es la obra más hermosa de la naturaleza, y la que de ellos carezca, es vergüenza y mancha de la raza humana.

Compréndese, pues, cuán delicada es la educación moral de la mujer y qué modelo perfecto de virtudes debe ser quien la dirija.

¿Qué se necesita, preguntaba Napoleón, para que un pueblo sea educado como conviene? "Madres", contestó Madama Campán. ¿Pero qué se necesita para que una mujer pueda llegar a ser buena madre? Una educación perseverante y amorosa que empiece en la familia y continúe en la escuela y que no cese un punto de vigilar y de obrar.

La familia es la primera escuela y la que ejerce en nuestro corazón una influencia más duradera.

Los educadores de la juventud pueden menos, por tanto, que los que dirigen la niñez, y entre éstos es el primero la madre; apenas llega el niño a la vida, empieza ésta su labor, que sólo suspenderá la muerte. La apasionada caricia o la suave represión materna se graban entonces en nuestro corazón de una manera indeleble, y se perpetúa así en nosotros la influencia de nuestra madre, superior muchas veces a la que ejercen los padres, menos unidos al niño por la confianza y la ternura.

El niño toma el color del ambiente que lo rodea. Cosa que ve, cosa

que hace; cosa que oye, cosa que piensa.

El niño será lo que sea su hogar. Una cosa es conservar la inocencia, y otra igualmente necesaria ilustrar la virtud. Tan pronto como se observe que una niña conoce el bien y el mal y comienzan a conmoverla los afectos de la juventud, es necesario que sepa cuán santo es el amor cristiano, cuán fácilmente se extravía, y cuán severa y pura debe ser su conducta.

Podemos hablar, disculpar y excusar, pero no quedaba más remedio que reconocer que el niño es el fruto de su árbol familiar y la savia que lo nutre penetra por las hondas raíces de su vida doméstica.

La fuerza de la mujer es la ternura; su deber santificar y embellecer el hogar, que es un reino. La mujer hace la dicha de su casa y prepara los triunfos de sus hijos. Los que quieren emanciparla desconocen los principios fundamentales de la sociedad.

"Toda la gloria de la mujer, dice el Abate Moignó, está en el fondo de su corazón, y no en el de su inteligencia".

El objeto primordial de la madre y de la directora será educar el corazón de las niñas. Predíqueseles sin cesar contra la tendencia a figurar en el mundo desde la más tierna edad y a aparecer siempre bellas. Sepan lo que es la belleza del cuerpo y cuanto la aventaja la del alma.

La mujer debe ser María por piedad y Marta por la diligencia.

Es necesario aconsejar a las niñas que oculten modestamente su saber. Si alguna está muy adelantada y empieza a envanecerse, hágale la Maestra preguntas abstrusas y difíciles sin mostrarle francamente, si no lo cree necesario, la intención.

Reproducción.

¿Interpretación Privada?

Envenenamientos y locuras "evangélicas"

—Dije que en las epístolas de San Pablo, y "también en las otras Escrituras", hay, como se lee aun en la traducción protestante, "algunas cosas difíciles de entender, las cuales los indoctos e inconstantes tuercen... para perdición de sí mismos" (2 P. 3, 16).

Como su sobrina se muestra en su carta bastante "indocta" y da a conocer su "inconstancia" por la ligereza con que cambia de religión, ¿no le parece que se halla en serio peligro de ser de esos "indoctos e inconstantes" que "tuercen las Escrituras para su propia perdición"?

—No cabe duda que así es, por desgracia suya y nuestra.

—Además, siguiendo la misma traducción protestante, "ninguna pro-

fecia de las Escrituras es de particular interpretación", de esa misma que se arroga su sobrina, al endilgarle sin ton ni son los textos que le vienen a la mollera. ¿No sería, pues, estúpida imprudencia dejarse guiar de ella en cosa tan seria como es la propia salvación?... Si estuviera Ud. gravemente enferma, ¿se fiaría de las recetas que le diera ella, tomándolas al acaso de un libro de medicina?

—¡Ah! ¡Eso jamás!

—Pues tampoco lo otro, y esto aunque usara una traducción aprobada por la Iglesia.

—¡Qué! ¿También ésta es peligrosa?

—De sí, no; pero lo es cuando es manoseada por "indoctos e incons-

tantes", y más aún si están contagiados por el protestantismo. Elija Ud. la medicina o alimento más sano. De sí puede tomarlo con toda seguridad. Pero si está manoseado por un leproso, o sabe que está envenenado, no debe tomarlo.

Esto mismo debe hacerse con la Biblia protestante. Adulteren o no con su traducción el manjar evangélico, ciertamente lo envenenan con sus falsos principios, causando tales estragos, que hasta sus mismos jefes se avergonzaron de ello.

"Estoy viendo a los nuestros,—decía Beza, uno de los primeros protestantes,—errar a merced de todo viento de doctrina, y caer, después de haberse elevado mucho, ya a un lado, ya a otro. Lo que piensan hoy sobre la Religión, pueden saberlo; pero lo que pensarán mañana, te será imposible afirmarlo. ¿Sobre qué punto de Religión están de acuerdo las iglesias que han declarado la guerra al Pontífice romano?..."

Se ha ido cumpliendo al pie de la letra la "profecía" de Lutero en carta a Zwinglio, ambos "ases" o "estrelías" del protestantismo: "Si el mundo dura todavía algún tiempo, las infinitas y distintas interpretaciones que se habrán hecho de la Escritura, nos obligarán, para conservar la unidad de la fe, a recibir de nuevo los decretos de los concilios y aceptar sus decisiones? —¿Creen ya en esos decretos?"

—En "esos" no, pues equivaldría a enterrar al protestantismo; pero "creen" en los de sus "concilios" o convenciones. Por eso tienen ya sus "profesiones de fe", sus catecismos, y hasta secciones en sus revistas para interpretar la Biblia a los "indoctos".

Así siquiera se evitan los exce-

tos que, según la historia, han convertido a pueblos enteros en gran manicomio y a veces en "harén" musulmán o en matadero. "La piedad, la razón y el buen sentido parecían desterrados del mundo, y se habían puesto en su lugar una extraña, vagante algarabía, un frenesí religioso, un celo insensato. Todos citaban la Escritura, todos pretendían haber tenido inspiraciones, visiones, arrobos de espíritu, y a la verdad con tanto fundamento lo pretendían unos como otros" (O'Callaghan, citado por Balmes).

Con razón, pues, la Iglesia, para evitar tales "envenenamientos evangélicos", esas indigestiones de textos que salen a borbotones por la boca de los necios, esas locuras impropias de gentes sensatas, dice por el Concilio de Trento:

"Decreta, con el fin de contener los ingenios insolentes, que ninguno, fiado en su propia sabiduría, se atreva a interpretar la misma Sagrada Escritura en cosas pertenecientes a la fe y a las costumbres que miran a la propagación de la doctrina cristiana, violentando la Sagrada Escritura para apoyar sus dictámenes, contra el sentido que le ha dado y da la santa Madre Iglesia, a la que privativamente toca determinar el verdadero sentido e interpretación de las Sagradas Letras; ni tampoco contra el unánime consentimiento de los santos Padres..."

Si el Estado reglamenta la profesión médica y la venta de medicinas, para evitar los abusos de "charlatanes" y "vividores" que fácilmente podrían convertirse en asesinos de los cuerpos, ¿por qué no ha de hacer lo mismo la Iglesia con esas "prohibiciones", que son garantías de seguridad para las almas?..."

'Vosotros tenéis fe en el género humano porque tenéis fe en Dios...'

EL VICE-PRESIDENTE WALLACE ELOGIA UNA ESCUELA CATOLICA DE ESTADOS UNIDOS

BURBANK, California, (NC) — "Si tuviésemos más escuelas como ésta los Estados Unidos serían una nación más poderosa", dijo el Vice-Presidente de la Unión Norteamericana, Señor Henry A. Wallace, al visitar la escuela católica "San Roberto Belarmino", de esta ciudad.

Durante la recepción otorgada al Vice-Presidente de la Nación, una de las alumnas obsequió al distinguido visitante con la reproducción en miniatura del asta de la bandera de la Escuela Belarmino, pronunciando estas palabras:

"Señor Vice-Presidente: vuestra defensa de los valores espirituales que cimantan el Americanismo; vuestros esfuerzos por lograr la solidaridad del género humano —hermanos todos los hombres porque todos son hijos de un mismo Padre, Dios— nos ha movido a obsequiaros esta reproducción del asta de la bandera que se yergue en el campus de

la Escuela de San Roberto, lugar donde comenzamos y terminamos nuestros días de labor. En vos saludamos al Presidente de los Estados Unidos. Por él y por vos rogamos todos los días".

Al aceptar el obsequio, que en adelante lucirá en su escritorio de trabajo en Washington, el Señor Wallace dijo:

"Joven dama: me siento más impresionado por vuestras palabras que por vuestro hermoso obsequio. Vuestras palabras me demuestran que entendéis lo que es el Americanismo. Vosotras tenéis depositada vuestra esperanza en algo más que en los Estados Unidos. Tenéis fe en el género humano porque tenéis fe en Dios. Nosotros no sólo somos ciudadanos de nuestra Patria, porque también lo somos de todo el mundo. Si tuviésemos más escuelas como ésta, los Estados Unidos serían una nación más poderosa".

EL COMUNISMO SE INFILTRA CON TODA CLASE DE SUBTERFUGIOS

Un Colegio de Nueva York rechaza un grupo pseudo-democrático

NUEVA YORK, (NC)—Al caracterizar la Juventud Americana por la Democracia (American Youth for Democracy), como organización comunista solapada, Harry D. Gideon, Rector del 'Brooklyn College' (colegio laico pre-universitario), ha explicado las razones por las cuales su institución docente se niega a admitir, en su seno, a dicha organización.

En noviembre del año pasado un comité estudiantil del "Brooklyn College" negó autorización, a la Juventud Americana por la Democra-

cia, para que funcionara en el seno de la propia institución docente. Se aprobó esta medida tomando como base una disposición de la Junta de Altos Estudios del Estado de Nueva York, que prohíbe que se reconozcan los clubs o asociaciones cuyos programas son antirreligiosos, en general, o adversarios, en particular, a determinadas creencias o razas.

"Se negó la admisión a la AYD —explica el Rector Gideon— porque los alumnos y los profesores del Brooklyn College consideran que

(Pasa a la Pág. 4)

Noticias Locales

Tomamos parte en la pena que embarga a nuestra sociedad, por el fallecimiento del distinguido caballero Don Dario Meléndez (Q. E. P. D.) fallecido recientemente en Guatemala.

Acompañamos en su pena a todos sus deudos especialmente a nuestra muy apreciada consocia señorita A. minta G. Meléndez.

Pedimos oraciones a nuestros asociados por el alma del distinguido caballero Don Dario Meléndez (Q. E. P. D.) fallecido recientemente en Guatemala.

Acompañamos en su pena a todos sus deudos especialmente a nuestra muy apreciada consocia señorita A. minta G. Meléndez.

Noticias Católicas

Gran Bretaña y Japón aceptan los servicios del Vaticano para enviar auxilios a los respectivos súbditos internados

LONDRES, (NC)—Los Gobiernos de Gran Bretaña y Japón han aceptado la mediación del Vaticano para enviar auxilios a los respectivos súbditos civiles que se hallan internados en campos de concentración.

Según el Ministro de Estado, Richard Law, se ha llegado sustancialmente a un acuerdo para que el Vaticano se encargue de distribuir auxilios a los civiles británicos internados en Malaya, Indias Orientales y en las Islas Filipinas. El Vaticano distribuirá asimismo la correspondiente cantidad de auxilios a los súbditos civiles del Japón, que se hallan internados en territorios del Imperio Británico.

Reunirse en Washington la XVII Convención de la Asociación Católica Pro Paz Internacional

WASHINGTON, (NC)—Del 10 al 11 de abril se reunirá en su XVII convención anual, la Asociación Católica pro Paz Internacional. Las conferencias se verificarán en el "Trinity College" y en la Escuela Nacional Católica de Servicio Social, de esta capital. Se discutirá, como tema general, "La Crisis del Mundo: Bien Común Internacional o

Caos" Pronunciarán sendos discursos doce oradores prominentes. El McMahon, de la Universidad de Chicago.

Preocupa en Uruguay la disminución de la natalidad

MONTEVIDEO, (NC)— Si seguimos como hasta ahora: gran desnaturación, gran mortalidad, escasa nupcialidad, gran indiferencia y falta de medidas técnicas, también nosotros podremos llegar al interrogante tremendo: ¿Podremos desaparecer como sociedad dentro de algunos años?

Tal pregunta formula el diario católico El Bien Público de esta ciudad, al citar algunos puntos del Informe sobre el proyecto de ley que crea los Consejos de Salarios, y que rezan:

"La natalidad decrece con ritmo veloz; la mortalidad decrece con ritmo lento. Es mayor la mortalidad de hijos naturales que de hijos legítimos. El crecimiento vegetativo disminuye asombrosamente. La nupcialidad ha quedado estacionaria. La misma cantidad de matrimonios tiene de cada vez más a ser menos fecunda".

El editorial pasa luego a citar la obra "Investigaciones Agronómicas" de Alberto Boerger, argentino, quien señala que Suecia, Francia, Gran Bretaña, Bélgica, Estados Unidos y Australia se encuentran por debajo

del límite trazado —18 por mil— de acuerdo con el índice medio de mortalidad de la raza blanca (12 por mil).

"Se habla del ocaso de las naciones blancas. Ahí está la prueba, y estos hechos de la guerra, que no parece otra cosa que su castigo" agrega el editorial. "La raza blanca atentó contra la vida; utilizó todos los medios anticoncepcionales y abortivos. Ha llegado un momento en que universalmente se planteaba la posibilidad de muerte para las sociedades infecundas. Ahí está presente el miedo a la vida, el miedo a los hijos, el miedo al sacrificio silencioso que es más fuerte que el sacrificio violento e instantáneo. La guerra vino a agravar este mal: des población por desnaturación, des población por exterminio del hombre por el hombre, y luego la destrucción por la obra de las revoluciones inevitables que acondicionaron los nuevos cambios sociales y políticos".

"Se necesita una reforma económica —acaba el diario—, una reforma política y una reforma moral, que nos devuelva las virtudes que dieron aquellos sacrificios enormes que hicieron posible esta patria libre que hoy gozamos".

Nuevo protector de los Salesianos

CIUDAD DEL VATICANO, (NC) Fué nombrado Protector de los Salesianos de San Juan Bosco, Su Eminencia el Cardenal Carlo Salotti, Obispo de la Sede Suburbana de Palestrina, y Prefecto de la Sagrada Congregación de Ritos.

Se descubre en Inglaterra un histórico Altar

LONDRES, (NC)— Se descubrió que la piedra usada como asiento en una finca de Nottinghamshire, constituyó el altar original de la Abadía de Beauvale, en que celebraron la Santa Misa los mártires ingleses Beato John Houghton y Beato Robert Lawrence, primeros dos sacerdotes que dieron la vida por su fe, en Tyburn, Londres, durante la Reforma.

La piedra fué adquirida y colocada en la capilla de los dos mártires, en la Iglesia Católica de Eastwood. Se la dotará de reliquias, para que se pueda celebrar de nuevo en ella.

OBISPOS MEJICANOS

(Viene de la Pág 1ª)

portivas, de los protestantes. Disponen además los Obispos de la Provincia de Durango, que los sacerdotes se dediquen especialmente a instruir a los fieles en los puntos doctrinales que impugnan los protestantes.

Suscriben el documento los Exmos. y Revmos. Monseñores, José María González y Valencia, Arzobispo de Durango; Juan Navarrete, Obispo de Sonora; Antonio Guizar y Valencia, Obispo de Chihuahua; y el Ilmo. Mons. José Ruiz, Vicario Capitular de Sinaloa.

El Cine y la Castidad

Las miradas son las causas ocasionales más fecundas en pecados impuros. La pubertad o el amor en ciernes, es una edad crítica en la vida del hombre: despierta o arrebata la pasión sensual. El mayor de los peligros para la castidad es, en expresión de Foesrter la concentración del espíritu sobre el tema de la generación, obsesión mortífera del cine que constituye el problema central de la pedagogía sexual. Las conversaciones, los comentarios indicados suscitados a raíz de ciertos detalles escabrosos, son también dañinísimos para la castidad. Todo esto es tan claro como la luz del día; y sin embargo, los padres de familia patrocinan el baño mixto en su propia casa, visten o tal vez desvisten inmodestamente a sus hijas, permiten familiaridades sin vigilancia de sus hijos o hijas con los amigos o familiares y conducen lentamente a esos tesoros de sus hogares por el camino resbaladizo de la sensualidad.

La impureza es el mayor mal de la humanidad y la causa de todas las catástrofes de la historia. La impureza es la puerta principal del infierno porque de cien condenados noventa y nueve lo son por la impureza dicen los autores espirituales.

La impureza es el pecado más comúnmente parvedad de materia; el más oculto, porque para cometerlo, se acude siempre a la soledad o a la obscuridad; el que más resiste al arrepentimiento; el más opuesto a la sinceridad de la confesión y el más tenaz durante la vida y hasta en el mismo lecho de la muerte.

La impureza es, dice un notable escritor, la DESOLACION de la sociedad cristiana. Si se introduce la relajación en las prácticas piadosas, si la fe vacila, si el estado de gracia está ausente de tantas almas, si bajo apariencias de fervorosa piedad se esconde con frecuencia el sacrilegio, si disminuyen las voca-

ciones al sacerdocio o a la vida religiosa, si el Apostolado de la Acción Católica tiene tan pocos adeptos, quién tiene la culpa sino éste que es el mayor de los vicios?

Por todas estas razones justo es que se le declare GUERRA SIN CUARTEL y que ésta ocupe el primer puesto entre los medios de restauración social.

Todos aceptan que es punible robar, matar, ofender al padre y a la madre. Pero al llegar a la pureza, se toma por expansión y hasta son aplaudidas las andanzas por los dazales del vicio, como si fueran notas de hombría. Y como la tentación contra la pureza tiene un carácter que las demás no tienen, al menos en el mismo grado, ya que produce un eclipse doloroso en la conciencia, el honor y la razón, el que se deja subyugar por la pasión impura, si es rico sacrifica sus haberes, si es honrado sacrifica su fama y su dignidad y si tiene fe sacrifica su fe y sus creencias.

Revistámonos pues de valor y armémonos de fortaleza y constancia para luchar sin cesar por la depuración de los espectáculos, la prensa, las librerías, el comercio y las actividades todas de la vida. El enemigo número uno de la pureza es el cine inmoral. Combatámoslo y no decretemos imposible lo que no se tiene la virilidad de acometer ya que la táctica de creer imposible la disminución del mal es subterfugio de cobardes. El derrotismo es la consecuencia de la inactividad y ésta de la siempre abajamiento y postración.

LA BATALLA DEL PUDOR pudiéramos llamar esta lucha brava y pujante que están en la obligación ineludible de emprender cuantos tengan influencia: hijas y madres, sacerdotes y laicos, prensa y autoridades.

El triunfo de hoy prepara para la victoria de mañana y da pujanza, elevación y plenitud a la vida.

CASA EDITORA
Imprenta de la Acción Católica.
Todo trabajo tipográfico mándelo a la Imprenta de Acción Católica.

Cada Socio de la ACCION CATOLICA debe ser un lector asiduo de "ADELANTE"

HORARIO DE MISAS EN LA CAPITAL LOS DIAS FESTIVOS

Catedral—6, 8, 9 y 10.

PARROQUIAS

Santa Ana—5.30, 6.30, 8.30 y 10.
Cristo Rey—6, 7, 8, 9, 10 y 11.
San Francisco, 5.45, 6.30, 7.30, 8.30, 9.30, 10.30 y 11.30.
La Merced—7 y 10.
San Miguel, 6.30 y 9.
Lourdes—7 y 10.

IGLESIAS

San José—5.45, 6.30, 8, 9 y 10.30.
Santo Domingo—7.
Santa Teresita—8.

CAPILLAS

Hospicio de Huérfanos—7, y 7.30.
Oratorio Festivo—6, 7.15 y 8.30
Asilo de la Infancia—6.30.
Orfelinato—5.30.
Sagrada Familia—5.30.
Siervas de María—6.45.
La Visitación—6.30.

IGLESIAS DE LA ZONA

Santa María, Balboa—6, 7.30, 8.30, 9.30, 10.30 y 12.30.
San Vicente—6, 8.30.
Corazón de Jesús, Ancón—6, 7.30 y 9.30.
Santa Teresita, Boca—7.
Santa Teresita, Cocolí—7 y 9.30.

Lo primero que se debe hacer es despreciar toda película mala o escabrosa, huir de toda ocasión de pecado como los bailes primitivos de la época y los baños mixtos, pretextando para pasiones encubiertas. Ciertamente que la lucha es difícil por la sencilla razón de que todo entre nosotros conspira contra la pureza, hipócrita o descaradamente. Pero por lo mismo urge enderezar el juicio, robustecer el propósito y trabajar en lo social y en lo personal en el orden de las ideas y en el orden de las costumbres, por todo lo que respeta, salvaguardie, corrobore o estimule la pureza.

Es menester lanzar a mil leguas de sí todo lo que sea incentivo de impureza, porque muy bien dice un notable literato: si el pensamiento se ensucia a la continua, si los ojos van tras la imagen provocadora y el espectáculo lascivo, si conversaciones y lecturas mueven la imaginación y familiarizan en la torpeza, si los bailes suscitan y exacerban las inclinaciones inconfesables, si en todo y por todo la sensualidad reina y se cultiva y desboca, nadie podrá súbitamente pararse a la mitad del resbaladero. El que no quiere caer, no se entrega a la pendiente. Quien se arroja a la catarata que se despeña no podrá remontarla. Pero quien pone los medios logra el fin. Quien vigila sus sentidos, quien aparea lo que mancha o perturba, quien selecciona y orienta sus pláticas, lecturas, amistades y actividades, hacia la generosidad y la limpieza; quien llena su vida de ocupaciones y aspiraciones superiores—letras, artes, apostolado—; quien emprende, en suma, la educación de la castidad, vence en su empeño. La pureza es perfectamente posible. La pureza es un hecho pero un hecho glorioso que requiere hombría. La pureza es virtud de hombres; no de cobardes, no de apocados, no de enfermizos, no de rutinarios; virtud de hombres que comprenden cuán cargada de experimentadísimo saber es aquella ecuación del victorioso mariscal Foch: VICTORIA, IGUAL A VOLUNTAD!!!

Jaime SERNA.

EL COMUNISMO SE INFILTRA (Viene de la Pág. 3ª)

no se trata de un grupo bien intencionado. Los comités admitirían con gusto a todo grupo laico, siempre que procediera honradamente.

"En los últimos años el comunismo ha tratado de infiltrarse, con toda clase de subterfugios, y ahora se disfraza de organización que lucha por una democracia que jamás le ha interesado".

El Señor Gideonse es el segundo rector de un colegio municipal de Nueva York que ataca en esta forma a la AYD, organización que se constituyó después de que se disolviera la Liga Juvenil Comunista (Young Communist League), en octubre de 1943. En esa época el Dr. Harry Noble Wright, Rector del City College, de Nueva York, acusó a la AYD de que, en su nueva reorganización continuaba siendo auspiciada por los comunistas.

sentía en los paseos o en las reuniones con sus escotes y trajes transparentes, se necesita ser un santo de palo para espantar al diablo.

—A ver, le dije, para tomar mis notas. ¿Cuáles son los apellidos de esa des preocupada?

—Del Olmo y Gómez—me contestó.

Adela en poco se desmaya. San Pedro continuó:

—Veo que no me engaña. ¿Con ese traje que traes te presentabas ante el público? Pues ya ves las consecuencias. Pobre mozo; si no hubiera sido por tí estaría ya gozando de Dios; pero, hijita, esos brazos y ese escote tan al natural, han tenido la culpa de que tuviese necesidad de darse un buen baño de purgatorio. Un baño como el que tú necesitas. Y gracias a que recibisteis a tiempo los Santos Sacramentos, que, si no, la moda da con los dos en el mismísimo infierno.

Con que, anda! anda, infeliz, a calentarte un poco, que con ese traje debes tener frío. Anda, no seas remolona, no sea que cojas otra pulmonía.

Y el Santo portero la echó fuera, poniéndola en camino del lugar de expiación.

SUGESTIONES PARA EL MES DE ABRIL

- Jaculatoria para todo el Mes:* Cordero de Dios que quitas los pecados del mundo, danos la paz.
- Evangelio del mes:* Confesión de San Pedro. Abnegación cristiana. Transfiguración, S. Lucas Cap. 9 de 18 a 36.
- Intención de la Comunión y de la Santa Misa:* Renovación del espíritu cristiano en la sociedad.
- Virtud que se ha de practicar:* Lucha contra el respeto humano.
- Sugestión de la Organización:* Propaganda para el cumplimiento Pascual.

L. D.

ADELITA

¿Y DECÍAS QUE NO TRAIAS CONTRABANDO?

Adelita era una muchacha como son muchas de hoy día.

Todas las mañanas muy tempranito, cuando por primera vez tocaba a misa, sonora e inquieta, la campana del convento franciscano, Adelita iba a comulgar, muy recatada y honesta. Ella era terciaria, hija de María, celadora del Sagrado Corazón de Jesús, catequista, en una palabra, miembro de todas las cofradías y obras de celo que había en la localidad.

Casi todos los días tenía que asistir a alguna junta, ya del ropero, ya de la conferencia de San Vicente, ya del círculo de estudio, etc., etc.

—Es un apóstol—decía de ella la gente.

Como activa, sí que era activa y, al parecer, procedía con recta intención.

Sólo la ponían un "pero": ser demasiado esclava de la moda.

Adelita vestía siempre a la última, y, para decirlo todo, con bastante exageración.

El escote y las mangas cortas no

y, por último, un calenturón tremendo que la hizo perder el sentido y delirar disparatadamente.

Se llamó al médico y... nada: una pulmonía furiosa que en dos días la facturó para la otra vida.

¡Pobre Adelita! ¡Qué guapa estaba en su ataúd blanco, vestida con su mejor traje, muy a la última, rodeada de flores y cubierta con una gasa, por la que se vislumbraban sus brazos y pecho desnudos, apenas desfigurados por la breve enfermedad, y una serie incontable de medallas y escapularios, testimonios de su piedad.

Y, así ataviada, se puso en camino para el cielo; iba ligera, impaciente por llegar cuanto antes.

Parecía una mariposa blanca, arrastrada por perfumada brisa primavera.

Cuando estuvo cerca de las puertas de la celestial mansión, San Pedro, que la vio llegar, salió a darle el alto.

—¿A dónde se va?—le preguntó diciéndole luego para sí: ¡Vaya si viene desabrigada la moza!

—Al cielo — contestó Adelita—.

—Voy bien por aquí?

—Sí, vas bien; pero antes que se te abran sus puertas, tiene que pasar a la Aduana por si llevas con-

trabando.

—¿Contrabando?

—Sí, mujer, contrabando, esto es, alguna mancha en el alma.

—Yo he sido de comunión diaria, terciaria franciscana, hija de María, hermana del Sagrado Corazón...

—No importa, no importa. Muchos de los que llegan aquí han sido todo eso y mucho más; sin embargo, traían contrabando.

—Pues yo creo que no lo traigo.

—Me alegraré mucho, pues no hay mayor satisfacción para mí que el franquear a las almas las puertas del cielo; pero, hijita, aquí se hilá muy delgado. Pasa, pasa a la Aduana y veremos.

—¿Cómo te llamas?

—Adela, para servir a Dios y a usted.

—¿Adela? Me suena ese nombre. ¡Caramba! ¿A ver si vas a ser...? Pasa, pasa. ¡Esa indumentaria que traes...!

Penetraron en una gran habitación en que había una estantería abarrotada de libros.

—Son —dijo San Pedro— el registro de los mortales; en estos libros está apuntado todo. Y poniéndose las gafas, comenzó a recorrer las hileras de los tomos, musitando muy quedo:

—Adela... Adela... Aquí está —dijo en seguida—, este es el registro de las Adelas.

Le sacó del estante, le abrió, le puso sobre una mesa y preguntó: —¿Adela qué?

—Adela de Olmo y Gómez.

—Adela de Olmo y Gómez—repitió el portero celestial, recorriendo con la vista las páginas del libro.

A poco se detuvo, hizo un gesto alarmante, puso el dedo índice sobre un nombre, y mirando a la joven, preguntó: —¿Y decías que no traías contrabando? ¡Y del peor género, hijita! Sois incorregibles las hijas de Eva; todas os parecéis a tal madre.

Adelita comenzó a temblar. ¿Qué habría allí apuntado?

—Ya te dije que me sonaba tu nombre; hace poco llegó aquí un pobre muchacho con las pretensiones que tú traes de pasar al cielo; no era malo, pero tenía necesidad de una buena limpieza; ciertas miradas no muy santas le habían puesto el alma hecha una lástima. ¿Y esto, hijo?—le pregunté—. ¿Dónde te has puesto así?

—Pues mire usted—me contestó—, allá abajo hay una Adela tan des preocupada en el vestir, que ha sido la causa de todo; cuando se pre-